



ISP

Pressebericht ISP Herbstversammlung 2024

Der Geschäftsleiter Mark Teutsch begrüßte am 17. September 2024 131 Teilnehmer an der diesjährigen, traditionellen ISP Herbstversammlung in Lenzburg.

Nebst diversen, branchen- und verbandswichtigen Informationen wie das überarbeitete ISP Merkblatt Nr. 33 "Verlegung von Hirnholzparkett und Holzpflaster" und Nr. 37 "Lebensdauer Holzbodenbeläge" lag der Schwerpunkt in diesem Jahr auf der neuen Norm SIA 253 und den neuen allgemeinen Bedingungen SIA 118/253.

Die Inkraftsetzung der neuen SIA-Norm 253 steht unmittelbar bevor. Mark Teutsch stellte die aktuelle Version vor und erläuterte detailliert die parkettrelevanten Punkte. Geplant ist die Veröffentlichung der neuen Norm auf den 1. November 2024.

Neben der technischen Norm SIA 253 werden auch die dazugehörigen Allgemeinen Vertragsbedingungen (SIA 118/253) bald veröffentlicht. Mark Teutsch zeigte die wichtigsten Artikel und Veränderungen zur aktuellen Version auf u.a. in Bezug auf die CM-Messung, Pflichten der Vertragspartner, Vergütungsregelungen und die Abnahme des Werkes und Haftung für Mängel.

Die Bodenbelagsbranche ist bei Unfallstatistiken jeweils sehr weit vorne anzutreffen. Markus Scherrer (Agenturleiter SUVA Aarau) und Peter Meier (Sicherheitsexperte SUVA Luzern und Betreuer Branchenlösung Boden Fit) stellten in einem weiteren Referat die Situation der Bodenbelagsbranche dar in Bezug auf die Prämienentwicklungen. Sie gingen u.a. auf die gesetzlichen Grundlagen, die Pflichten der Arbeitgeber und Arbeitnehmer, die neue, ab 1.1.2022 gültige Bauarbeitenverordnung und auf die Schwerpunkte bei Berufsunfällen und Berufskrankheiten ein. Zudem zeigten sie diverse Statistiken zu den Unfall- und Berufskrankheiten.

Eine neue Norm löst eine alte ab. Für die Bodenbelagsbranche ist dies nach 22 Jahren mit derselben Norm beinahe ein Jahrhundertereignis. Samuel Huwiler, Rechtsanwalt / Partner, Advokatur 56 AG hinterleuchtete zum Schluss die rechtlichen Auswirkungen, ging u.a. auf den zeitlichen Geltungsbereich und die rechtlichen Auswirkungen beim Normenwechsel ein und wies auf juristische Stolpersteine hin.

Die Kurzpräsentation der Gastmitglieder machten dieses Jahr die Firma Ardex Schweiz AG und Stucky Holzprofileisten AG.

Abgerundet wurde der Anlass durch die Tischmesse der Gruppe "Produktion und Handel" und dem reichhaltigen Mittagslunch, bei welchem viel diskutiert, besprochen und gelacht wurde.



Fotos ISP und Schreinerzeitung